



## El Tractor Informativo



¡En acción!

### Estos son los 3 ejes de trabajo que debes conocer sobre el Plan Maestro de Anticorrupción

El Distrito de Cartagena ha trabajado incansablemente por la transformación institucional con el fin de hacerle frente a la corrupción y generar una mayor transparencia en los procesos.

Desde el 2020, Cartagena Transparente se ha convertido en la apuesta más ambiciosa de transformación institucional. Su objetivo no ha sido otro que alcanzar un ambiente favorable para la transparencia y la lucha contra la corrupción en todo lo relacionado a la gestión pública. La ciudadanía es protagonista en este proceso de Cartagena Transparente pues los hace parte fundamental de la toma de decisiones importantes para la ciudad y así generar confianza en los cartageneros.

El equipo de Cartagena Transparente ha desarrollado 3 ejes de trabajo que tienen como meta la anticipación a los riesgos de corrupción, aumentar las capacidades de respuesta institucional ante este tipo de actos; por último y no menos importante un intenso trabajo para mejorar el relacionamiento con los cartageneros mediante toda la información que se comparte, todo en miras de una cultura de la legalidad.

#### ¡Conócelos a continuación!

- Cultura ciudadana anticorrupción: Busca la participación, pertenencia y apropiación de lo público.
- Transparencia, fortalecimiento institucional y acceso a la información: Intenta visibilizar la gestión de la administración para garantizar el derecho fundamental de acceso a la información pública.
- Prevención de la corrupción: Anticipación de riesgos de corrupción y reintegración.

En el marco de estos ejes de trabajo, se han desarrollado impactantes iniciativas entre las que se encuentran el Libro Blanco de Salvemos Juntos a Cartagena, auditorías forenses, aplicación e implementación de la Ley de Transparencia y lucha contra la corrupción, implementación de la política de integridad. Actividades de cultura ciudadana anticorrupción como el premio Jorge Piedrahita Aduen y el concurso musical 'Abajo los corruptos', seguimiento a indicadores de transparencia, rendición de cuentas, gobierno abierto, investigaciones especiales: ESE y ESAL.

"Los cartageneros han acudido a nuestra oficina asesora y juntos hemos desarrollado iniciativas que promueven una cultura anticorrupción. Los procesos han sido democratizados, lo que ha generado mucha más confianza en la ciudadanía hacia nosotros", expresa Daniela Puello Salcedo, directora de la Oficina Asesora de Transparencia y Anticorrupción.

Entre otros importantes proyectos liderados desde la Oficina Asesora de Transparencia y Anticorrupción están el proceso Gobierno Abierto, recepción y análisis de reportes o denuncias de hechos de corrupción. Todos apostándole a un mismo objetivo: alcanzar una Cartagena sin corrupción.

### Talento Humano realiza charla 'Régimen de Prima Media con Prestación Definida'



La Dirección Administrativa de Talento Humano, dirigida por María Eugenia García, realizó charla sobre el 'Régimen de Prima Media con Prestación Definida' dirigida a Servidores Públicos y Contratistas.

Durante la sesión de capacitación que contó con la participación de la Administración Colombiana de Pensiones – Colpensiones, se destacó la importancia de planificar y prepararse para el retiro, especialmente en lo que respecta a la seguridad financiera. Los expertos enfatizaron la necesidad de entender los requisitos de elegibilidad para recibir la pensión, así como también la formula RPM para liquidar la pensión, el descuento salud del pensionado, pensión de invalidez y muerte, pensión familiar, requisitos para el traslado, entre otros importantes tópicos.

Los Servidores Públicos y Contratistas que asistieron a la capacitación tuvieron la oportunidad de hacer preguntas y discutir sus inquietudes sobre el régimen de prima media. También se compartieron recursos útiles para ayudar a los trabajadores a planificar su jubilación y tomar decisiones informadas.

Asimismo, los asistentes expresaron su agradecimiento por la oportunidad de aprender más sobre este tema tan importante que les proporciona suministros para planificar su futuro

financiero y asegurar una jubilación segura y cómoda.



# Gestión Jurídica de la Alcaldía de artagena es reconocida a nivel nacional

La Alcaldía de Cartagena fue certificada por la Agencia Nacional de Defensa Jurídica del Estado (ANDJE) en la implementación del Modelo Óptimo de Gestión (MOG) de la Defensa Jurídica, una estrategia que mejora la eficiencia de la defensa de los intereses litigiosos, la gestión jurídica y garantiza buenas prácticas administrativas.

Este reconocimiento fue recibido por la jefe de la Oficina Asesora Jurídica, Myrna Martínez Mayorga; la coordinadora de la Unidad de Defensa Judicial, Lourdes Pérez, y la coordinadora de la Unidad de Conciliaciones, Ginna Ríos, durante el Encuentro Nacional de Oficinas Jurídicas de Ciudades Capitales realizado en Bogotá.

La entrega de la certificación fue hecha por la directora General de la ANDJE, Martha Lucía Zamora Ávila, y Luz María Zapata, directora Ejecutiva de la Asociación Colombiana de Ciudades Capitales (Asocapitales) a las Oficinas Jurídicas de Cartagena, Yopal e Ibagué tras cumplir con el 100% de los requisitos del MOG.

Este resultado fue posible gracias al trabajo de la Oficina Asesora Jurídica, de la mano con la ANDJE, que permitió el desarrollo e implementación de 9 aplicativos, herramientas estratégicas y prácticas que han fortalecido la gestión del ciclo de defensa jurídica de la Alcaldía de Cartagena.

## Los 9 aplicativos desarrollados y adoptados en el Distrito son:

- 7. Aplicativo para la formulación, implementación y seguimiento de la política de prevención del daño antijurídico.
- Aplicativo y metodología para el análisis de casos ganados y perdidos.
- Metodología y aplicativo para la formulación de directrices de conciliación.
- 4. Documento para la gestión de dichas instancias administrativas y aplicativo para el diagnóstico y plan de acción del comité de conciliación.
- 5. Aplicativo de defensa judicial-Estado como demandado.
- 6. Documento con recomendaciones en esta materia de gestión documental y aplicativo para el diagnóstico y plan de acción.
- 7. Aplicativo para la verificación de procedimientos de defensa jurídica.
- 8. Aplicativo para la evaluación y seguimiento de indicadores.
- Aplicativo para la valoración del riesgo en el ciclo de defensa jurídica.

Es de resaltar que la Alcaldía de Cartagena ha fortalecido sus líneas de defensa, reflejadas en la tasa de éxito procesal. El 80% de los procesos admitidos en el 2022 y fallados durante la misma vigencia culminaron en segunda instancia a favor del Distrito.



## Escuela de Gobierno realiza capacitación de trabajo en equipo en Corvivienda

El taller fue diseñado para brindar herramientas y técnicas que permitan mejorar la capacidad de los trabajadores para trabajar en equipo, lograr objetivos comunes y fortalecer el desempeño en la organización.

Durante la capacitación, los participantes exploraron los aspectos clave del trabajo en equipo, incluyendo la comunicación efectiva, la colaboración, la toma de decisiones, el liderazgo y la resolución de conflictos. También se discutió cómo fomentar la creatividad y la innovación en el equipo.

Los asistentes expresaron su agradecimiento por la oportunidad de participar en la capacitación y destacaron la importancia de generar ambientes de trabajo agradable y eficiente en el desarrollo de sus actividades laborales y una atención empática con la ciudadanía.

# Presentación plan de trabajo enlaces SST



La Dirección Administrativa de Talento Humano a través del área de Seguridad y Salud en el trabajo socializó en días pasado su plan de trabajo para el 2023 con los enlaces SST de la Alcaldía.

Dentro del Plan de Trabajo de Seguridad y Salud en el Trabajo que se llevará a cabo en cada una de las dependencias durante el año 2023, se fomentarán los entornos de trabajo seguros y saludables para de esta manera dar cumplimiento a la normatividad vigente y aplicable.

Durante le actividad se realizó la presentación del equipo de Enlaces SST asignados a las dependencias, equipo de ARL Sura, EPS Sura, y equipo de intermediario de seguros.

Durante el desarrollo de la reunión se presentó el plan de trabajo de SST describiendo cada una de las actividades, su objetivo y entregables. Adicional, se socializan los mecanismos de seguimiento al cumplimiento de dicho plan.

A este evento asistieron 30 personas de las diferentes dependencias del Distrito, las cuales realizaron sus aportes y propuestas para el desarrollo de las actividades durante el año 2023.



El Departamento Administrativo de la Función Pública suscribió dos convenios, uno con La Universidad en Internet - UNIR y otro con EUDE Business School, para que servidores públicos de Colombia puedan ampliar sus estudios de educación avanzada con descuentos de hasta un 70%.

La Universidad en Internet - uniR

Los servidores del Estado tendrán la oportunidad de aplicar a estos beneficios educativos en 16 maestrías incluidas en la oferta académica de la convocatoria.

#### Desde EUDE Business School, se otorgarán cupos de becas del 70% dentro en siguientes maestrías:

Ш	Administración y Dirección de Empresas.
	Marketing Digital.
Q	Marketing y dirección comercial.
户	Finanzas y dirección financiera.
	Recursos humanos, dirección y gestión de personas.
	Gestión y tecnología ambiental.
	Comercio internacional y dirección estratégica.
	Dirección de empresas y gestión de proyectos.
	Logística y cadena de suministro.

Las anteriores ofertas académicas, cuentan con el aval de la Secretaría de Educación Pública en México y con doble titulación y validada por EUDE Business School de España.

> Para conocer más información sobre la oferta y aplicar a esta oferta, ingresa al siguiente enlace:

https://landings.eude.es/landing-funcion-publica/

## UNIR ofrece becas del 50% para titulaciones

oficiales seleccionadas de las siguientes facultades:			
Ciencias Económicas y Administrativas.	Ingeniería.		
	Derecho.		
Marketing y Comunicación.	Artes y Humanidades.		
Ciencias Sociales y del Trabajo.	Administración de la Salud.		

Para conocer en detalle la oferta de la uniR, ingrese al siguiente enlace:

https://colombia.unir.net/estudia-con-nosotros/ becas-universitarias/funcion-publica/

Estos convenios se enmarcan dentro del objetivo de Función Pública por continuar formando a los servidores públicos del país, altas capacidades técnicas, condiciones humanas aprehensión de lo público. La consolidación de la Paz Total también se consiste en que el Estado cuente con el mejor talento humano al servicio de la ciudadanía.





# 1.457 personas beneficiadas en primera jornada de atención del PES

Con gran acogida y masiva participación de los habitantes de Puerta de Hierro y sectores aledaños en situación de pobreza extrema, se adelantó la primera jornada de atención integral del 2023 con más de 40 servicios donde se beneficiaron 1.457 personas, entre niños, jóvenes y adultos.

Salvemos Juntos a Cartagena llevó los componentes de identificación, acceso a la justicia, dinámica familiar, seguridad alimentaria y nutrición, habitabilidad, salud, educación, bancarización e ingreso y trabajo. Además de asesoría para acceder a microcréditos, definición de situación militar, expedición de tarjetas de identidad y cédulas de ciudadanía, vacantes y cursos, asesoría sobre el programa de mejoramiento de vivienda y legalización de predios, entre otros, fueron algunos de los servicios y trámites que se prestaron en la primera jornada del año.

En cuanto a salud, los asistentes se beneficiaron con afiliación a EPS, vacunación contra Covid-19 y esquema regular, salud oral a niños y atención en medicina general.



Inició la dotación de la primera etapa renovada del colegio San Felipe Neri, del barrio Olaya Herrera. El nuevo mobiliario dotará a nueve de once aulas de clases de básica y media académica de la Institución Educativa.

Con una inversión cercana a los \$100 millones, como parte del proceso de recuperación de un plantel educativo que sufrió décadas de olvido administrativo, cada una de las aulas quedará datada con 40 sillas e igual número de pupitres, sillas y mesas para docentes; tableros, juegos de canecas y muebles de almacenamiento.

La representante de los padres y madres de familia de la IE, Yeimi Gómez Madrid, dijo que se nota la evolución que se está generando desde la Secretaría de Educación a su colegio y agregó que sus hijos están orgullosos y felices por volver a una institución recuperada y estrenando aulas y mobiliario.



Distriseguridad inició la instalación de un sistema compuesto por alarmas comunitarias y cámaras de seguridad en diferentes instituciones educativas oficiales en las 3 localidades del distrito, teniendo en cuenta que uno de los escenarios de mayor interés para la ejecución de proyectos de convivencia escolar.

Este proceso se adelanta en apoyo con la Policía Metropolitana.

Estas herramientas serán utilizadas para activar de forma oportuna la ruta de atención integral frente a las situaciones que afecten la convivencia en el entorno escolar a través del acompañamiento y la respuesta oportuna de las autoridades, con la finalidad de incidir de manera positiva en la percepción de seguridad y en la implementación de buenas prácticas para la convivencia desde las escuelas.

Las 70 instituciones educativas fueron priorizadas en un trabajo articulado entre la Secretaría de Educación Distrital y la Policía Metropolitana de Cartagena, bajo los criterios conjuntos sobre concentración de problemáticas de conflicto, seguridad en el entorno y relación vecindario/comunidad estudiantil.

## ¿TE GUSTARÍA PARTICIPAR EN LOS CONTENIDOS DE EL TRACTOR INFORMATIVO?

Invitamos a las servidoras, servidores públicos y contratistas de la Alcaldía de Cartagena a ser parte de nuestro boletín interno.

#### ¿Cómo puedes participar?

Con propuestas sobre nuevas secciones dentro de El Tractor Informativo.

Con artículos sobre temas de interés para tus compañeras y compañeros del Distrito, como, por ejemplo: seguridad de la información, salud, bienestar, etc.

Con artículos basados en capacitaciones a las que asistas y quieras extender el conocimiento con información de interés.

Escríbenos al correo electrónico:

comunicacionesinternas@cartagena.gov.co.

**Dirección** Laura Cardona Muñoz

**Coordinación**Claudia Guerrero
Martha Ramírez

WILLIAM DAU CHAMAT
Alcalde de Cartagena de Indias

**Periodistas:** Martha Ramírez, Sandra Bustillo, Fotógrafos:

Equipo Audiovisual Oficina de Comunicaciones y Prensa

**Diseño y Diagramación:** *Jim Cuellar* 









Alcaldía Distrital de Cartagena de Indias



alcaldiactg





@alcaldiacartagena



@alcaldiacartagena



cartagena.gov.co/